
113學年度第 1學期校友會理監事會議記錄 

會議時間：113 年 09 月 19日（四）下午 3：30 

一、主席致詞：林志宏理事長 

感謝各位百忙之中前來與會並推動校友會的各項業務。南山在蔡校長

帶領下於 112學年度創下多項「第一」的紀錄，包括語文競賽、HBL、校

務評鑑、大學學測成績等，身為南山校友真的很感動也很驕傲。 

雖然近年來眾多學校受到少子化的影響而縮班甚或是停招，但由於南

山優秀的教學氛圍與教育成果的卓越，在招生方面仍然年年維持滿招。 

感謝蔡校長任重道遠，帶領南山成為各領域翹楚的指標性學校。 

二、校務報告：蔡銘城校長 

(一)今年南山共 4名學子錄取台大電機系，為私校學生錄取人數最多的一

所，也因此台大電機系副主任特地來到南山拜訪，互相交流並進行課程

的討論。 

(二)新北市教育局針對「國中會考增 A減 C」進行各校的統計，南山國中部已

經連續多年在 A拿第 1、C拿最尾，表示南山學子的成績是最好的。 

(三)本學年重要議題「學生情緒行為」，已通過學生有 3天心情調適假且不計

入出缺勤，惟遇到重要考試如段考不得請。 

(四)身為國教署之戶外教育種子前導學校，正積極尋找戶外教育基地中。期

許學子成為允文允武的社會菁英。 

(五)校務報告內容參閱會議資料 P.7~P.13【附件一】。 

三、工作報告：鄺若銘主任 

(一)敬邀各位理監事出席 9月 21日的『南山再見 30再聚首』畢業 30年校友

回娘家活動。 

(二)敬邀各位理監事出席 10月 25日的南山中學七十八周年校慶典禮。 

(三)報告內容參閱會議資料 P.1~P.4。 



四、提案討論 

提案一 
113學年度傑出校友李俊鴻、曾采穎、郭宇浩、林杰漢及呂婕湘五

位資格審核 

說明 

討論 

鄺若銘主任： 

說明並介紹 113學年度五位傑出校友經歷，如附件二。 

決議 
1. 鼓掌通過。 

2. 於校慶典禮安排頒獎公開表揚，作為學弟妹學習典範。 

備註 

113 學年度「傑出校友」推薦審核共 5 名，其中 2 位(郭宇浩、呂

婕湘)人在國外無法出席改由明年頒發，3位(李俊鴻、曾采穎、林

杰漢)將於今年校慶典禮頒發。 

 

提案二 「校友會-培育獎助學金」審核 

說明 

討論 

鄺若銘主任： 

說明校友會培育獎助學金申請學生狀況，如附件三。 

決議 

1. 校友會-培育獎助學金就是幫忙家中突逢變故的學生，是一種

急難救助概念。 

2. 鼓掌通過，每人提供 2萬元助學金。 

 

提案三 申請「全國性社會團體法人」立案 

說明 

討論 

鄺若銘主任： 

正式向內政部申請全國性社會團體法人立案，以健全組織發展，如

附件五。 

說明： 

希望藉由團體法人組織凝聚更多校友投入校友會，成為南山學校

最堅實的後盾。 

申請流程： 

1. 申請：匯集 30位發起人名單且戶籍分布於 7個縣市 

2. 籌組：可公開招募會員、籌備成立大會並選出理監事 

3. 成立：正式資料送審、完成立案 

決議 同意鼓掌通過，請鄺主任著手進行。 



五、臨時動議 

林志宏理事長：歡迎校友會新理事曾采穎校友，請自我介紹。 

曾采穎理事：各位學長姐好，重回南山這個溫馨的大家庭並擔任理事深感

榮幸。我成立了『社團法人台灣國際難民教育支持協會』希

望能貢獻一己之力帶領南山學子前進國際，與世界接軌。 

林志宏理事長：王董事長與其師大美術系同學於 9月 21日至 26日在師大

德群藝廊舉辦「半世紀的容顏—師大美術系 63級畢業 50

年班展」，展出藝術家包含王繼光董事長、林玉山教授、蘇

憲法董事及邱乾聰老師等，歡迎校友會理監事前往欣賞。 

蔡銘城校長：請鄺主任就「戶外教育基地」進行簡單說明 

鄺若銘主任：面對少子化需要作出學校特色--「戶外教育基地」。目前薇閣

中學、靜心中小學、北市復興中小學…等學校皆有設立戶外

教育基地，進行多項活動特色課程。 

南山著手尋找基地初期考慮了廢棄小學，但這選項會有諸多

限制因此放棄。目前考慮：買東澳(原保地)或租用頭城農

場…。擁有一塊可以自行規劃建設與使用的場地，除了能有

設計課程的彈性且對學子有相當大的助力，從成本上也是經

濟實惠的且有利於學校的永續發展。 

特別要感謝劉志旋總幹事願意無償捐出購買場地的經費一千

萬元。 

六、主席結語 

感謝各位理監事今天風雨無阻地參與使會議順利圓滿結束。 

七、散會 

  



113學年度第 1學期校友會理監事會議在 113年 09月 19日於南山中學自強大

樓 6樓舉行，會議中校長做校務報告、討論傑出校友及校友培育獎助學金審核 

 

☆大合照☆ 

 
 

 


